

Fecha 08.09.2009	Sección Primera	Página 2
----------------------------	---------------------------	--------------------

Bajo Reserva

Contra el sentido común y la tradición republicana, la designación del nuevo procurador general no fue *planchada* con el Senado, instancia donde la designación debe ser confirmada. Entre los senadores, el nombramiento de **Arturo Chávez Chávez** causó sorpresa. Pero sobre todo causó una enorme extrañeza el hecho de que Presidencia ni siquiera se tomara la molestia de cabildear. Ahora, nos dicen varias fuentes en el Senado (en donde **Felipe Calderón** no tiene mayoría) que el nombramiento del ex procurador de Chihuahua está en riesgo. De por sí, **Chávez Chávez** provoca urticaria en enormes segmentos de la sociedad civil. No olvidemos que ejerció como procurador durante la gubernatura de **Francisco Barrio Terrazas**, y que entonces la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, Amnistía Internacional, la Organización de las Naciones Unidas y otros muchos organismos nacionales e internacionales pidieron desde su remoción hasta su enjuiciamiento por desacato, entre finales de los años 90 y 2002, a varias recomendaciones por los homicidios de mujeres en Ciudad Juárez. Los gobiernos de México, Chihuahua y Juárez fueron exhortados con culpa de **Chávez Chávez** varias veces. Y ahora el Presidente lo nombra procurador sin consultarlo siquiera con el otro poder de la República. ¿Cómo debe tomarse esta decisión? ¿Hay algo que no se ha comunicado a los demás?

Y hablando de comunicar: el pasado martes 1, el Presidente mandó al Con-

greso su tercer Informe en el que habla de logros históricos y de la urgencia de cambios de fondo. El miércoles 2 reunió a la clase política en Palacio Nacional y allí habló sobre lo bien que le va al país, y de que las cosas no pueden seguir como van. El jueves 3 salió a una ronda de entrevistas; dijo que es necesario un pacto federal, y ventiló que es posible que algunas secretarías desaparezcan. El domingo 6 se presentó en televisión en una especie de *talk show ciudadano* y se comprometió a hacer más. El lunes 7 anunció cambios en el gabinete: se van tres hombres y llegan otros tres no tan conocidos, polémicos o de perfiles de medio pelo. El martes 8 de septiembre, es decir hoy, **Calderón** presenta su proyecto de Presupuesto 2010, y según su dicho, podrían desaparecer secretarías. No deja de impresionar el esfuerzo del Presidente para comunicar... pero al fraccionar sus anuncios, acaban siendo débiles, anticlimáticos. ¿No habría sido mejor soltar todo este paquete de acciones en un buen manotazo que tuviera como intención reposicionar la noción de que hay un líder en el país?

Apunte final: Cuidado: nos dicen que hay tentación de algunos ministros de la Suprema Corte en resolver que los farmacodependientes deben ser tratados como criminales (responsables de posesión de drogas) y no como enfermos. El caso se discute ahora mismo. Sería un viraje brutal hacia una actitud desechada en casi todo el mundo. Estamos, incluso, por violar acuerdos internacionales.

